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BELUM SEKATA SOAL BIAYA HAJI 
Muncul Angka Rp 49 Juta, 

Item Hotel-Makan Tak Disepakati
enantian jamaah haji Indonesia soal biaya ibadah ke tanah suci tahun ini belum usai. PRencana pemerintah dan DPR RI mengumumkan keputusan Selasa (14/2/2023) batal. 
Meski sudah muncul angka Rp 49 juta/jamaah, tapi masih ada perbedaan mengenai 

akomodasi, konsumsi maupun masyair. Padahal waktu persiapan tersisa kurang lebih 3 bulan 
lagi dari rencana keberangkatan kloter pertama ke Madinah mulai 24 Mei 2023. Dijanjikan, 
Rabu (15/2/2023) hari ini, para wakil rakyat dan Kementerian Agama (Kemenag) akan 
berkompromi sampai ke titik yang paling moderat tentang pelayanan jamaah haji. Satu catatan 
yang mendapatkan garis tebal adalah penurunan anggaran tidak mempengaruhi kualitas 
layanan. Semoga.

(Baca	Hal	11)

BEBERAPA 
KESEPAKATAN 
SOAL HAJI 2023

Dari usulan pemerintah besaran 
BPIH	Rp	98,8	juta, pemerintah dan 
DPR sudah bisa mendapatkan 
angka	sampai	di	Rp	90,2	juta.	

Dari usulan pemerintah besaran 
BPIH	Rp	98,8	juta,	pemerintah dan 
DPR sudah bisa mendapatkan angka 
sampai di Rp	90,2	juta.	

Biaya gelang haji senilai 
Rp	5.541.992.500	dihapus

PT Garuda Indonesia (Persero) Tbk 
juga menurunkan lagi usulan biaya 
penerbangan ibadah haji menjadi 
Rp	32,7	juta.	Angka	sebelumnya	
Rp	33,4	juta	per	penumpang.	

BEBERAPA 
YANG BELUM 
DISEPAKATI

Pertama, mengenai akomodasi perhotelan. 
Kedua,	mengenai konsumsi katering. 
Ketiga ada masyair atau layanan yang diberikan 
oleh Sarikah yaitu kebijakan Saudi

Sumber:	Rapat	Kemenag-DPR,	Selasa	(14/2/2023)
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Soal Dugaan Korupsi BTS, 
Johnny Plate Diperiksa 10 Jam 

merupakan konsultan 
yang digunakan oleh 
B a d a n  A ks e s i b i l i t a s 
Telekomunikasi  dan 
I n f o r m a s i  ( B a k t i ) 
K o m i n f o .  B a k t i 
merupakan badan di 
bawah Kominfo yang 
d i t u g a s i  u n t u k 
melaksanakan proyek 
pembangunan tower 
p e m a n c a r .  B a k t i 
kemudian menggandeng 
3  k o n s o r s i u m 
p e r u s a h a a n  u n t u k 
m e l a k s a n a k a n 
pembangunan 9.000 
BTS di daerah terdepan, 
terluar dan tertinggal 
(3T).

Pembangunan BTS 
digarap oleh 3 konsorsium yaitu 
Fiberhome, Telkom Infra dan Multi 
Trans Data; konsorsium Aplikanusa 
Lintasarta, Huawei dan Surya Energi 
Indotama; serta Infrastruktur Bisnis 
Sejahtera dan ZTE. Pengerjaan proyek 
ini ditargetkan rampung pada akhir 
2021, namun ternyata malah molor. 

Kejaksaan Agung mengendus 
adanya praktik  rasuah sebagai 
penyebab molornya target tersebut. 
Kejaksaan mulai menyidik kasus 
korupsi di BTS Kominfo sejak akhir 
2 0 2 2 .  K o r p s  A d h y a k s a  t e l a h 
m e n e t a p k a n  5  o r a n g  m e n j a d i 
tersangka di kasus ini. 

Tersangka tersebut di antaranya, 
Direktur Utama Bakti, Anang Achmad 
Latif ;  Direktur Utama PT Mora 
Telematika Indonesia Tbk, Galumbang 
Menak Simanjuntak; tenaga ahli 
Human Development Universitas 
Indonesia, Yohan Suryanto; dan 
Account Director of Integrated PT 
Huawei Investment berinisial MA. 
T e r b a r u ,  K e j a k s a a n  A g u n g 
menetapkan Komisaris PT Solitech 
Media Sinergy berinisial IH menjadi 
tersangka. 

Para tersangka diduga melakukan 
pemufakatan jahat dalam lelang 
proyek tersebut dengan tujuan untuk 
memenangkan perusahaan tertentu 
dan menggelumbungkan harga 
barang.

Dalam penyidikan kasus ini , 
Kejaksaan Agung telah menggeledah 
sejumlah lokasi. Kantor Kementerian 
Komunikasi dan Informatika menjadi 
s a l a h  s a t u  l o ka s i  ya n g  p e r n a h 
digeratak oleh penyidik Kejaksaan 
Agung pada awal November 2022. 
Kejaksaan menyita barang bukti 
elektronik dan dokumen dalam 
penggeledahan tersebut.

Harap	Segera	Tuntas
Johnny Plate seusai pemeriksaan 

mengatakan telah menjawab setiap 
pertanyaan penyidik mengenai kasus 
ini .  Dia  mengatakan menjawab 

p e r t a nya a n  i t u  d e n g a n  p e n u h 
tanggung jawab. “Pertanyaan tersebut 
saya sampaikan dengan bertanggung 
jawab, secara khurus yang terkait 
dengan tugas, fungsi, kewenangan 
saya sebagai Menkominfo,” kata dia.

Pol i t ikus Partai  Nasdem itu 
berharap proses hukum di kasus BTS 
Kominfo ini dapat berjalan dengan 
lancar.  Sehingga pembangunan 
infrastruktur telekomunikasi dan 
digital di Indonesia dapat kembali 
dilanjutkan.

S e l a i n  i t u ,  P l a t e  j u g a 
mengharapkan bahwa kasus ini cepat 
selesai dan pembangunan tower bisa 
dilanjutkan. Plate meminta maaf 
karena pada panggilan pertama 
dirinya tidak dapat datang karena ada 
urusan kenegaraan. “Saya ingin 
menyampaikan permohonan maaf ke 
Kejagung karena undangan atau 
permintaan untuk melaksanakan 
pemberian keterangab saksi pertama 
minggu lalu tidak bisa saya lakukan 
mengingat tuga saya sebagai kominfo 
kenegaraaan tidak bisa ditinggalkan?,” 
kata Plate.

J o h n n y  m e n j e l a s k a n  t i d a k 
dipenuhinya pemanggilan disebabkan 
o l e h  t u g a s  n e g a r a .  I a  h a r u s 
mendampingi Presiden Joko Widodo 
menghadiri Puncak Perayaan Hari 
Pers Nasional 2023 di Medan pada 9 
Februari 2023. Sedangkan kemarin ia 
harus menghadiri rapat kerja bersama 
Komisi I Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR). Menurutnya, rapat kerja 
tersebut bertujuan untuk kembali 
merevisi Undang-Undang Nomor 11 
Tahun 2008 tentang Informasi dan 
Transaksi Elektronik atau ITE. "Saya 
sangat menghormati proses hukum 
yang sedang berjalan dan dilakukan di 
Kejaksaan Agung," katanya

Diketahui bahwa Plate tercatat 
memiliki kekayaan senilai Rp 191,2 
miliar. Hal ini diketahui dari Laporan 
Harta Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN) miliknya yang disampaikan 
pada 16 Maret 2022 untuk periodik 
2021. (ist,rls/dya)

JAKARTA - Menteri Komunikasi dan 
Informatika Johnny G. Plate akhirnya 
memenuhi panggilan Kejaksaan 
Agung(kEJAGUNG)  untuk diperiksa di 
kasus dugaan korupsi pembangunan 
Base Transceiver Station (BTS) BAKTI, 
Selasa (14/2/2023). Johnny Plate 
diperiksa selama 10 jam lebih.Dalam 
pemeriksaan yang berlangsung pada 
pukul 09.00 WIB hingga 17.00 WIB itu, 
Johnny dicecar 51 pertanyaan.

“Ada 51 pertanyaan yang kami 
sampaikan dan semuanya dijawab 
dengan baik dan kooperatif,” kata 
Direktur Penyidikan Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana Khusus, 
Kuntadi di kantornya, Jakarta.

Kuntadi mengatakan kejaksaan 
memeriksa Johnny untuk mengetahui 
pengawasan dan pengendal ian 
pembangunan proyek BTS 4G di 
K o m i n f o .  P r o y e k  t e r s e b u t 
dilaksanakan oleh Badan Layanan 
U m u m  B a d a n  A k s e s i b i l i t a s 
Telekomunikasi dan Informasi (Bakti) 
yang berada di bawah Kominfo. Proyek 
ini meliputi pembangunan 9.000 lebih 
tower BTS di daerah Terpencil, Terluar 
dan Tertinggal atau 3T.

Kuntadi mengatakan Kejaksaan 
Agung juga memeriksa Johnny untuk 
mendalami tentang perannya selaku 
pengguna anggaran di Kementerian 
Komunikasi dan Informatika. Dia 
mengatakan penyidik mendalami 
tentang proses perencanaan hingga 
evaluasi yang dilakukan oleh Kominfo 
dalam proyek tersebut. “Karena selaku 
pengguna anggaran dia memiliki 
kewajiban melakukan evaluasi dan 
pengawasan penggunaan anggaran 
satuan kerja di bawahnya,” kata 
Kuntadi.

A d a  d u a  p e r u s a h a a n  y a n g 
digeledah, yakni kantor PT Solitech 
Media Sinergy dan kantor PT Radita 
Infra Nusantara.Kuntadi mengatakan 
kedua perusahaan berlokasi  di 
J a k a r t a .  M e n u r u t  d i a ,  k e d u a 
perusahaan diduga memiliki peran di 
proyek pembangunan BTS 4G di 
Kominfo. PT Solitech merupakan salah 
s a t u  s u b k o n t r a k t o r  d a l a m 
pembangunan menara tersebut. 

Sementara, PT Radita diduga 

Menteri	Komunikasi	dan	Informatika	(Menkominfo)	Johnny	Gerard	Plate	
menjalani	pemeriksaan	oleh	Kejaksaan	Agung	Republik	Indonesia		soal	

dugaan	korupsi	proyek	BTS,	Selasa	(14/2/2023).	(Fiti-istimewa)

3 FAKTA KASUS BTS BAKTI 
1.	Kejagung	mulai	menggeledah	beberapa	tempat	
sejak	akhir	Oktober
Kejaksaan Agung telah menelusuri dugaan kasus korupsi base 
transceiver stasion (BTS) Kementerian Komunikasi dan 
Informatika (Kominfo) hingga ke tiga konsorsium yang 
menggarap proyek tersebut serta Badan Aksesibilitas 
Telekomunikasi dan Informasi (BAKTI) sebagai penanggung 
jawab proyek.  Pembangunan BTS digarap oleh 3 konsorsium 
yaitu konsorsium Fiberhome, Telkom Infra dan Multi Trans 
Data; konsorsium Aplikanusa Lintasarta, Huawei dan Surya 
Energi Indotama; serta Infrastruktur Bisnis Sejahtera dan ZTE.

2.	Pembangunan	BTS	Sempat	Molor	
Proyek pembangunan BTS yang digarap oleh Kominfo 
diduga bermasalah setelah molor dari jadwal yang 
ditentukan. Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) pada Juni 
2022 menyatakan akan mengaudit proyek tersebut. Proyek 
yang digarap secara tahun jamak atau multi-years tersebut 
sudah berjalan selama tiga tahun dan telah memasuki masa 
audit. Proyek yang diinisiasi sejak akhir 2020 ini 
direncanakan menyentuh 7.904 titik blankspot serta 3T 
atau terdepan, terluar, dan tertinggal hingga 2023. 
Pembangunan tersebut terbagi atas dua tahap. Tahap 
pertama, BTS ditargetkan berdiri di 4.200 lokasi dan 
penggarapannya semestinya telah rampung pada 2022. 
Sedangkan sisanya diselesaikan sampai 2023. Namun 
hingga kuartal II 2022, BAKTI tercatat baru merampungkan 
2.060-2.070 tower untuk tahap pertama.

3.	Total	tersangka	ada	lima
Satu tersangka itu adalah Komisaris PT Solitech Media 
Sinergy berinisial IH. Tersangka yakni, Anang Latif; 
Direktur Utama PT Mora Telematika Indonesia Tbk, 
Galumbang Menak Simanjuntak; tenaga ahli Human 
Development Universitas Indonesia, Yohan Suryanto; 
dan Account Director of Integrated PT Huawei 
Investment berinisial MA.

TOTAL

PROYEK STRATEGIS BTS 4G

83.219 DESA

84.92%

15.08%
Sudah Terkoneksi Internet 4G

Atau 12.548 desa belum 
terkoneksi 4G 

WILAYAH 3T MININ 
KONEKSI INTERNET

Belum terlayani internet

12.548 DESA

73%
Wilayah 3T

27%
Wilayah Non 3T

PERKEMBANGAN PEMBAGIAN
BTS 4G DI WILAYAH 3T

FASE 1A
2.417
Jumlah Lokasi

RP 5.996 T
Nilai ProyekRP

31/12/2021
Target

92.6%
Realisasi*

FASE 1B
1.783
Jumlah Lokasi

RP 4.890 T
Nilai ProyekRP

31/12/2021
Target

89.7%
Realisasi*

Akhir	Desember	2022* Akhir	Desember	2022*

KET	:	3T	(Terdepan, Terluar, dan Tertinggi) ; 
BTS	(Base Transceiver Station) 
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'Putaran Kedua' Gaduh DPR 
soal Pemilu 2024 Pakai Sistem Tertutup 

3

JAKARTA  - Usai mereda setelah 
mayoritas partai politik (parpol) di 
parlemen menyatakan menolak 
memakai sistem tertutup, 'putaran 
kedua' kedua terjadi. Hal ini disulut 
pernyataan Anggota Komisi III DPR 
Benny K. Harman yang mengaku 
mendengar kabar bila Pemilu 2024 
diputuskan coblos gambar partai.

Wa k i l  K e t u a  U m u m  P a r t a i 
Demokrat ini mengungkapkan saat 
rapat kerja Komisi III DPR bersama 
Kepala PPATK. “Jadi ya anggota dewan 
sudah sumpek ini. Apalagi dengan 
sistem pemilu yang enggak jelas. Lalu 
ada kabar burung bahwa nanti sistem 
tertutup,” ujar Benny di Gedung DPR, 
Jakarta Pusat, Selasa (14/2/2023). 

Dia lantas bertanya kabar burung 
tersebut kepada anggota Komisi III 
DPR sekaligus Wakil Ketua Umum PPP 
Arsul Sani. “Pak Arsul sudah dapat 
informasi dari bapak presiden kah?” 
tanya Benny. 

Sementara Anggota Komisi III DPR 
dari Fraksi PPP Arsul Sani menilai 
bahwa pernyataan Anggota Komisi III 
D P R  B e n n y  K  H a r m a n  y a n g 
menyinggung dirinya soal sistem 
pemilu bakal  di lakukan secara 
proporsional tertutup hanya candaan. 
"Saya kira begini, yang disampaikan 
Pak Benny itu kan candaan," kata Arsul 
ditemui di  Kompleks Parlemen 
Senayan, Jakarta, Selasa (14/2/2023). 
"Kalau soal sistem pemilu apakah 
tetap proporsional terbuka atau 
proporsional tertutup ya kita tunggu 
saja putusan MK," sambungnya. 

Ia menambahkan, terkait sistem 
p e m i l u ,  D P R  j u g a  s u d a h 
menyampaikan sikapnya dalam sidang 
di  Mahkamah Konstitusi  (MK). 
Menurutnya ,  delapan fraksi  d i 
parlemen menyampaikan keinginan 
agar sistem pemilu tetap proporsional 
terbuka. "Kemudian 1 fraksi, teman-

t e m a n  P D I  P e r j u a n g a n , 
menyampaikan tertutup. Ya sudah kita 
tunggu saja," tutur dia. 

Arsul pun menganggap wajar bila 
dalam rapat muncul celetukan-
celetukan soal Pemilu. "Nah, kalau 
kemudian di rapat Komisi III ada 
celetukan-celetukan itu ya itulah di 
DPR," imbuhnya. 

Wakil Ketua Umum PPP ini juga 
mengaku tidak pernah mendengar 
bahwa Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
sudah mengambil sikap terkait sistem 
pemilu. Ia berpandangan, Presiden 
tentu menyerahkan sepenuhnya 
kepada MK terkait sidang gugatan 
sistem pemilu. "Karena memang di 
s a n a l a h  f o r u m  u n t u k 
menyelesaikannya apakah sistemnya 
tetap terbuka atau berubah menjadi 
tertutup atau bahkan sistem setengah 
terbuka dan setengah tertutup juga 
bisa," jelasnya. Ia juga memastikan 
tidak ada pembicaraan sistem pemilu 
tertutup dalam koalisi pemerintahan 
saat ini. 

Pasalnya, mayoritas partai di 
k o a l i s i  p e m e r i n t a h a n  j u s t r u 
berpandangan agar sistem pemilu 
tetap terbuka.  "Yang di  koalisi 
pemerintah Pak Jokowi itu kan 
sebagaimana tergambar juga dari 
suara Golkar, Gerindra, PKB, Nasdem, 
PAN, PPP, itu kan suaranya jelas ya, ada 
p a d a  p o s i s i  m e m p e r t a h a n k a n 
p r o p o r s i o n a l  t e r b u k a .  P D I - P 
kemudian mengusulkan tertutup, ya 
sudah kita tunggu apa putusan MK," 
pungkas  Waki l  Ketua  MPR i tu . 
Sebelumnya, Benny K Harman bicara 
kabar burung bahwa sistem pemilu 
akan menjadi proporsional tertutup. 
Hal tersebut disampaikannya bukan 
dalam rapat yang bermitra dengan 
bidang kepemiluan, yaitu Komisi II, 
melainkan di Komisi III ketika rapat 
bersama Kepala Pusat Pelaporan dan 

Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK) Ivan Yustiavandana, 
Selasa.

Terpisah, Juru bicara MK 
Fajar Laksono menanggapi 
isu ini. Ia mengatakan, MK 
tidak mempermasalahkan 
opini termasuk isu yang 
beredar di masyarakat."Ada 
p i h a k  m e n e b a k- n e b a k , 
menduga-duga ya, monggo 
saja," kata Fajar."Kita enggak 
bisa larang. Yang pasti, proses 
p e r s i d a n ga n  k a n  m a s i h 
berjalan," tambah dia.

Fajar menuturkan, tak 
menampik MK menargetkan 
agar  perkara  ini  segera 
d i p u t u s .  N a m u n  s e m u a 
t e r g a n t u n g  k e p u t u s a n 
hakim."Target waktu sih 
mungkin ada, hanya Majelis 
Hakim yang menentukan. 
Tapi prinsip persidangan 
selesai sepanjang dianggap 
c u k u p  i n f o r m a s i  u n t u k 
kemudian memutus," tutur 
dia.

Dugaan	Praktik	TPPU
Di sisi lain, Kepala PPATK Ivan 

Yustiavandana mengungkap adanya 
d u g a a n  p ra k t i k  t i n d a k  p i d a n a 
pencucian uang (TPPU) dalam proses 
Pemilu 2024. Ivan menyebut pihaknya 
terus berkoordinasi dengan KPU dan 
Bawaslu untuk mencegah potensi 

TPPU ini.
"Jadi bagaimana PPATK sangat 

aktif bekerja sama dengan KPU dan 
bawaslu, terkait dengan bagaimana 
potensi tidak pidana pencucian uang 
ini agar tidak menjadi bagian dari 
pendanaan pemilu," kata Ivan dalam 
rapat kerja bersama Komisi III DPR RI 
di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Selasa (14/2/2023).

"Itu sudah kita lakukan riset juga 
dengan KPU dan Bawaslu .  Dan 
hasilnya memang kita melihat ya 
potensi itu ada. Dan faktanya memang 
k i t a  m e l i h a t  p o t e n s i  i t u  a d a ," 
imbuhnya.

Ivan membeberkan, dalam beberapa 
kasus, pihaknya mendapat temuan 
yang berkorelasi dengan kasus di KPK. 
Kasus itu, sebut dia, salah satunya 
berkaitan dengan orang yang juga 
pernah mengikuti kontestasi pemilu.

" D a n  b e b e r a p a  k a s u s  y a n g 
ditangani kemudian antara PPATK 
dengan KPK faktanya memil iki 
korelasi dengan temuan PPATK saat 
P PAT K  m e l a ku ka n  ka j i a n  ya n g 
bersangkutan atau orang tertentu, itu 
mengikuti kontestasi politik periode 
sebelumnya," ujar Ivan.

Ivan menyebut modus pendanaan 
pemilu ini sudah berlangsung sejak 
l a m a .  " I n i  s u d a h  b e r l a n g s u n g 
beberapa tahun, beberapa kali putaran 
pemilu, di periode sebelumnya dan 
sudah kami sering laporkan kepada 
forum mulia ini, forum yang terhormat 
ini," lanjutnya. (wid,rls,ist/dya)

Petugas	Pemutakhiran	Data	Pemilih	(Pantarlih)	melakukan	pendataan	warga
	di	rumahnya,	Keluruhan	Ciamis,	Kabupaten	Ciamis,	Jawa	Barat.	(Foto-antdok)

PILIH PEMILU PROPORSIONAL 

TERTUTUP ATAU TERBUKA?
Pemilu 1955-1999 Pemilu 2004-2019

Hanya logo parpol Logo parpol dan nama 

kader caleg

Dipilih partai Dipilih masyarakat

Berdasarkan nomor

urut

Berdasarkan suara

terbanyak

 Perkuat kaderisasi  
parpol

Masyarakat
menentukan caleg

Kader potensial 
diutamakan

Minim politik uang

Tingkatkan
partisipasi publik

Partai tidak bisa otoriter

Minim interaksi 
partai dan masyarakat

Lebih kompetitif

Potensi partai 
jadi otoriter

Biaya kampanye mahal

Rawan politik uang

BERLAKU

SURAT 
SUARA

KANDIDAT 
CALEG

PENETAPAN 
CALON 

TERPILIH

KELEBIHAN

KERUGIAN
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PONOROGO	  –  Upaya pencegahan 
penyebaran penyakit Lumpy Skin 
Disease (LSD) di Kabupaten Ponorogo 
tersendat .  Pasalnya pemerintah 
setempat kesulitan vaksin LSD sejak 
akhirnya Januari kemarin. Sedangkan, 
6.000 vaksin yang didapat dari 
Pemprov Jatim pada akhir Desember 
2022 sudah habis digunakan.

“Kita diberikan jatah 6.000 dosis 
vaksin LSD, sudah disuntikan semua 
dan habis sejak akhir bulan Januari 
lalu,” kata Kepala Dinas Pertanian 
Ketahanan Pangan dan Perikanan 
( D i s p e r t a h a n k a n )  K a b u p a t e n 
Ponorogo,  Masun,  dikutip  dari 
b e r i t a j a t i m . c o m ,  S e l a s a 
(14/02/2023).

Sebanyak 6.000 dosis vaksin LSD 
itu, kata Masun, seluruhnya sudah 
disuntikkan pada 6.000 ekor sapi. 
Ribuan vaksin itu disebar ke beberapa 
puskesmas hewan yang berada di 
bumi reog. Di mana pembagiannya, 
yang mempunyai jatah terbanyak, 
tentu wilayah yang populasi ternaknya 
tinggi. “Sebanyak 6.000 dosis sudah 
disuntikan ke 6.000 ekor sapi, yang 
tersebar di 5 puskesmas hewan yang 
berada di Ponorogo,” katanya.

Kabupaten Ponorogo sebenarnya 
sudah mengajukan tambahan vaksin 
LSD ke Dinas Pertanian Provinsi Jawa 
Timur (Jatim), namun hingga kini 
belum juga ada kiriman lagi. Padahal, 
saat ini  vaksin tersebut sangat 
dibutuhkan, sebab di Ponorogo sudah 
ada 3 sapi yang suspek LSD. “Ada 3 sapi 
di 3 tempat yang berbeda yang suspek 
LSD. Yakni di Kecamatan Sampung, 
Pulung, dan Sooko,” katanya.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  M a s u n 
mengungkapkan kategori paparan 
LSD di 3 Kasus itu masih stadium awal, 
dan sudah ditangani pihaknya.  "Masih 
s t a d i u m  a wa l ,  s a a t  i n i  p ro s e s 
pengobatan," ungkapnya.

Pihaknya menduga 3 sapi terpapar 
LSD itu, berasal dari luar daerah. 
Dimana sejumlah kabupaten tetangga 
Ponorogo kasus LSD tengah tinggi. 
Terlebih mobilisasi ternak sapi dari 
luar daerah masuk ke Ponorogo masih 
tinggi hingga kini.  "Daerah tetangga 
kita saat ini tinggi LSD, apalagi lalu 
lintas agak terbuka," tambahnya.

Lebih jauh,  Masun mengaku 
pihaknya kini tengah berkordinasi 
dengan sejumlah instansi terkait 
untuk menerapkan pembatasan 
wilayah, untuk memfilter sapi luar 
masuk ke Ponorogo.

Dia berharap Kabupaten Ponorogo 
segera mendapatkan lagi vaksin LSD 
dari Provinsi. Hal itu sebagai upaya 
untuk menekan persebaran LSD di 
Kabupaten Ponorogo. Meski hingga 
saat ini status hanya suspek. “Kami 
belum ada petunjuk teknis yang jelas. 
Hanya saja minimal satu kali suntik 
vaksin LSD,” pungkasnya. "Kita masih 
nunggu dulu dari Provinsi seperti apa 
teknisnya. Tapi ini masih kita lakukan 
kordinasi dulu seperti apa mekanisme 

nya," pungkasnya.
Sementara itu, sebelumnya 

ada 22 ekor sapi di wilayah 
Kabupaten Magetan suspect 
LSD.  Hal  itu disampaikan 
Kepala Dinas Peternakan dan 
P e r i k a n a n  ( D i s n a k k a n ) 
Magetan, Nur Haryani, dalam 
rapat  koordinasi  (Rakor) 
penyakit  mulut  dan kuku 
(PMK) dan LSD di  Ruang 
E k s e k u t i f  M a k o  P o l r e s 
Magetan, beberapa waktu lalu.

Haryani menjelaskan ada 
indikasi terkait penyakit LSD 
t e r s e b u t  n a m u n  m a s i h 
membutuhkan uji lab untuk 
memastikan apakah benar itu 
penyakit cacar. “Ada 22 ekor 
yang terlaporkan atau suspect 
dan setelah ditangani ada 
beberapa yang sembuh,” kata 
Haryani.

Dia menjelaskan, 22 ekor 
sapi tersebut menunjukkan 
gejala yang nyaris sama yakni 
adanya bintil namun itu bukan 
cacar. Bintil itu lebih mirip limpo atau 
gejala yang mengarah ke LSD. Totalnya 
ada 4 ekor sapi.

U n t u k  d i k e t a h u i  L S D  t i d a k 
s e e k s t r i m  P M K .  L S D  b i s a 
disembuhkan dan penyebaran tidak 
s e p e r t i  P M K  k a r e n a  t i d a k 
mempengaruhi nafsu makan hewan 
ternak. “Terkait dengan LSD kami 
sudah menerima vaksin 1.380 dosis 
vaksin, yang sudah di vaksinasi kan 
sebanyak 600 dosis dengan 
s a s a r a n  u t a m a  s a p i 
perah,” bebernya.

Sementara itu, 
K a p o l r e s 
Magetan, AKBP 
M u h a m m a d 
R i d w a n , 
menyampaika
n Pemerintah 
M a g e t a n 
s e l a m a  i n i 
serius dalam 
p e n a n g a n a n 
PMK dan LSD 
sesuai  arahan 
pemerintah pusat. 
Begitu pula dengan 
p i h a k  k e p o l i s i a n . 
“Keseriusan kami dalam 
menangani permasalahan, 
dengan tujuan berkomitmen bersama 
m e l a k u k a n  t i n d a k a n  s t r a t e g i 
pengendalian,  penanganan dan 
pemberantasan PMK dan penyakit 
LSD,” kata Ridwan.

R i d w a n  m e n g a t a k a n  a k a n 
maksimalkan Penyekatan khususnya 
di Pos Cemoro Sewu. Penyekatan itu 
perlu sinergi dari dinas peternakan, 
Satpol PP, Dishub dan instansi terkait 
lainnya serta lakukan himbauan 
secara masif. “Secara intens kami akan 
aktifkan Pos Cemoro Sewu bersinergi 
d e n g a n  i n s t a n s i  t e r k a i t  d a n 
berdayakan fungsi Bhabinkamtibmas 

dan Sihumas untuk beri himbauan 
serta edukasi ke masyarakat,” lanjut 
Ridwan.

D i  a k h i r  R a k o r ,  R i d w a n 
menyampaikan penekanan perlu terus 
dilaksanakan sinergitas koordinasi 
b e rke l a n j u t a n  s e r t a  a n t i s i p a s i 
m e n j e l a n g  l e b a r a n  t e r h a d a p 
k e b u t u h a n  d a g i n g  s a p i  a k a n 
mengalami peningkatan, sehingga 
harus mengambil langkah strategis.

S a m p a i  s a a t  i n i  d a r i  h a s i l 
pemantauan sementara bahwa 

penyakit LSD pada sapi atau 
PMK tidak menular bagi 

m a n u s i a  s e h i n g g a 
d a g i n g nya  A m a n 

untuk dikonsumsi.
L S D 

M e n y e r a n g 
P r o d u k t i v i t a s 
Sapi

LSD adalah 
penyakit  pada 
h e w a n  y a n g 
disebabkan oleh 

virus pox. Penyakit 
L S D  m e n y e r a n g 

hewan sapi, kerbau 
dan beberapa jenis 

hewan ruminansia liar. 
Meskipun tidak bersifat 

zoonosis atau tidak menular 
k e p a d a  m a n u s i a ,  n a m u n  L S D 
menimbulkan kerugian yang besar.

Kerugian yang ditimbulkan berupa 
kehilangan berat badan, karena hewan 
tidak bernafsu makan, kehilangan 
produksi susu, mandul pada sapi 
jantan dan betina, keguguran dan 
kerusakan pada kulit.

S a p i  y a n g  t e r s e r a n g  L S D 
menunjukkan beberapa gejala seperti 
demam, timbulnya benjolan-benjolan 
pada kulit dengan batas yang jelas, 
sehingga penyakit ini bisa juga 
dinamai  penyakit  kul i t  benjol , 
keropeng pada hidung dan rongga 

mulut dan pembengkakan pada 
kelenjar pertahanan.

Sementara, penularan penyakit 
dari satu hewan ke hewan lain terjadi 
melalui beberapa jalur, yaitu oleh 
serangga penghisap darah, seperti 
nyamuk, caplak dan lalat; Kontak 
langsung antara hewan sakit dan 
hewan yang sehat; Penularan dari 
induk yang sakit kepada anak di dalam 
kandungan dan melalui air susu; 
Melalui jarum suntik yang tidak steril 
dan digunakan berulang; dan pakan 
dan air minum yang tercemar ludah 
hewan yang terinfeksi.

Perpindahan / lalu lintas hewan ke 
daerah lain sangat mempengaruhi 
penyebaran penyakit ke wilayah yang 
lebih luas. Lebih dari 45% kelompok 
ternak dapat terinfeksi dengan tingkat 
kematian mencapai 10% (Naipospos, 
2021).

LSD ini ditemukan pertama kali di 
Zambia, Afrika pada tahun 1928. 
Penyakit menyebar sampai ke afrika 
utara (1980) dan ke Mesir (1988) 
kemudian ke Israel dan timur tengah 
(1988), dan menjadi wabah di timur 
tengah pada tahun 2006 dan 2007. 
Kemudian tahun 2012, LSD menyebar 
ke Yunani dan Bulgaria dan Balkan. 
Terus masuk ke Eropa dan menjadi 
wabah pada tahun 2018.

Menurut Badan Pangan Dunia, 
Food and Agriculture Organization  
(FAO), penyakit LSD sudah sampai di 
Asia. Negara pertama Asia yang ter-
tular adalah Bangladesh (Juli 2019), 
kemudian India dan China (Agustus 
2019). Selanjutnya Taiwan (Juli 2020), 
Vietnam (Oktober 2020), Thailand 
(Mei 2021), dan Malaysia (Juni 2021).

Dengan sudah tertularnya negara-
n e ga ra  te t a n g ga  d e ka t  d e n ga n 
Indonesia, maka LSD sudah menjadi 
ancaman bagi Indonesia sehingga 
Indonesia perlu mewaspadai penyakit 
lumpy skin diseases (LSD). (lut/dya)

Dihantui Penyebaran LSD, 
Ponorogo Kehabisan Vaksin
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Petugas	menyuntikkan	vaksin	LSD	pada	sapi

--------------------------

Kita diberikan jatah 
6.000 dosis vaksin LSD, 
sudah disuntikan semua 

dan habis sejak akhir 
bulan Januari lalu,”““
Kepala	Dinas	Pertanian	Ketahanan
	Pangan	dan	Perikanan	Kabupaten	

Ponorogo

 MASUN 



LAMONGAN  – Sejumlah daerah di 
Jawa Timur masih dilanda banjir. Di 
antaranya 20 desa di 5 kecamatan di 
Kabupaten Lamongan, serta 4 desa di 
Kabupaten Sidoarjo. Untuk itu, dalam 
upaya memperkuat mitigasi bencana, 
BPBD Jatim membentuk desa atau 
kelurahan tangguh bencana (destana).  

Dikutip dari beritajatim.com, 
sebanyak 20 desa di Kabupaten 
Lamongan terdampak banjir dari 
luapan air Bengawan Jero, anak sungai 
Bengawan Solo. Bahkan, ketinggian air 
ada yang mencapai ketinggian 47 
c e n t i m e t e r.  B P B D  L a m o n g a n 
menyebutkan bahwa 20 desa itu 
tersebar di 5 Kecamatan di antaranya 
Kecamatan Deket ,  Turi,  Glagah, 
Karangbinangun dan Kalitengah.

Kabid Logistik dan Kedaruratan 
B P B D  L a m o n g a n ,  M u h a m m a d 
Muslimin, menyampaikan banjir itu 
disebabkan oleh tingginya intensitas 
hujan yang mengguyur kawasan 
Lamongan dalam beberapa pekan 
terakhir.  Sehingga debit  a ir  di 
beberapa sungai pun mengalami 
kenaikan dan meluber.

“Iya. Ada sebanyak 20 desa di 5 
kecamatan yang terimbas luberan air 
Bengawan Jero. Hujan berintensitas 
tinggi masih kerap melanda dalam 
beberapa pekan terakhir,”  kata 
Muslimin, Selasa (14/2/2023).

Muslimin menjelaskan, ketinggian 
air yang menggenangi puluhan desa di 
Lamongan itu juga cukup variatif. 
Untuk Kecamatan Deket, rata-rata 
ketinggian air banjir mencapai 23 cm. 
Desa-desa di Kecamatan Deket yang 
terdampak itu yakni Desa Sidomulyo, 
Laladan, Weduni dan Tukkerto.

“Di Kecamatan Deket ada 4 desa. 
Lalu di Kecamatan Turi juga ada 4 desa 
y a n g  t e r d a m p a k ,  y a i t u  D e s a 
Putatkumpul,  Pomahanjanggan, 
Kepudibener dan Kemlagilor dengan 
ketinggian air kurang lebih 47 cm,” 
tuturnya.

Sedangkan untuk Kecamatan 
Karangbinangun, lanjut Muslimin, ada 
sebanyak 5 desa yang tergenang 
meliputi Desa Waruk, Ketapangtelu, 
S o m o w i n a g g u n ,  S u k o r e j o  d a n 
Karanganom, dengan ketinggian air 
rata-rata sekitar 27 cm.

Kemudian untuk Kecamatan 
Kalitengah, terdapat 6 desa yang 
terdampak, terdiri dari Desa Tiwet, 
Blajo, Gambuhan, Bojoasri, Jelakcatur, 
dan Somosari, dengan ketinggian air 
antara 24 cm hingga 47 cm. “Terakhir 
ada satu desa di Kecamatan Glagah 
yang  juga  ter imbas  luapan a ir 
Bengawan Jero, yaitu Desa Soko 
dengan ketinggian air kurang lebih 24 
cm,” tambahnya.

Lebih lanjut, Muslimin mengimbau 
ke p a d a  m a sya ra ka t  a ga r  l e b i h 
meningkatkan kewaspadaan dan 
kehati-hatiannya. Mengingat, hujan 
berintensitas tinggi diperkirakan 
masih akan terus terjadi di Kabupaten 
Lamongan.

“Hujan berintensitas tinggi yang 
masih akan terjadi dalam beberapa 

hati terakhir ini akan berdampak pada 
naiknya debit air beberapa sungai di 
Lamongan. Oleh karenanya, kami 
mengimbau kepada masyarakat agar 
semakin waspada,” imbaunya. 

Sementara, banjir juga masih 
m e n g g e n a n g i  e m p a t  d e s a  d i 
Kecamatan Tanggulangin, Sidoarjo, 
hingga Selasa (14/2/2023). Hal itu 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  a l a s a n 
perpanjangan masa tanggap darurat 
hingga 28 Februari 2023. Beragam 
u p aya  te r u s  d i ke ra h ka n  u n t u k 
m e n u r u n k a n  t i n g g i  g e n a n g a n , 
termasuk menambah jumlah mesin 
pompa air.

Banjir telah menggenangani Desa 
K e d u n g b a n t e n g ,  B a n j a r a s r i , 
Banjarpanji, dan Kalidawir sejak akhir 
Januari 2023. Setelah sepekan banjir 
tak kunjung surut ,  Pemerintah 
K a b u p a t e n  ( Pe m k a b )  S i d o a r j o 
menetapkan status tanggap darurat 
bencana selama 1-14 Februari 2023. 
Namun, karena banjir belum juga 
surut, penetapan tanggap darurat 
diperpanjang hingga dua pekan ke 
depan.

”Saat ini masih ada genangan yang 
belum surut. Prediksi BMKG (Badan 
M e t e o ro l o g i ,  K l i m a t o l o g i ,  d a n 
G e o f i s i k a ) ,  c u r a h  h u j a n  d i 
Tanggulangin pada Februari ini masih 
tinggi,” ujar Kepala BPBD Sidoarjo 
D w i j o  P r a w i t o ,  d i k u t i p  d a r i 
kompas.com, Selasa (14/2/2023).

Dalam masa tanggap darurat kali 
ini, lanjut Dwijo, pemerintah 
daerah fokus pada upaya 
p e n u r u n a n  t i n g g i 
g e n a n g a n  b a n j i r . 
Sebelumnya, atau pada 
masa tanggap darurat 
p e r t a m a ,  t e l a h 
dilakukan sejumlah 
p e n a n g a n a n , 
s e p e r t i 
p e n g o p e r a s i a n 
p o m p a  u n t u k 
menyedot banjir di 
permukiman.

Sedikitnya ada 
d u a  p o m p a  b e s a r 
berkapasitas 1.200 liter 
per detik dan tiga pompa 
berkapasitas 500 liter per 
detik. Selanjutnya ditambah 
lima pompa berkapasitas 250 liter 
per detik. Selain itu, BPBD Jatim juga 
meminjamkan mesin pompa untuk 
mengatasi banjir di empat desa di 
Tanggulangin dan daerah banjir 
lainnya di Sidoarjo.

Dinas Pekerjaan Umum Bina 
Marga dan Sumber Daya Air Sidoarjo 
juga sudah meninggikan jalan utama 
di Desa Banjarasri sepanjang 2,4 
kilometer untuk menunjang aktivitas 
masyarakat. Jalan tersebut ditinggikan 
20-25 sentimeter. Namun, kondisi 
jalan tersebut saat ini  kembali 
tergenang.

Bupati Sidoarjo Ahmad Muhdlor 
Ali mengatakan, pihaknya terus 
berupaya keras menanggulangi banjir. 
Sa lah  satunya  memaksimalkan 

pengoperasian pompa selama 24 jam 
dan kembali  menambah jumlah 
pompa air sebanyak 10 unit.

”Memaksimalkan pompa yang ada 
dan memesan 10-20 unit mesin 
pompa baru portabel yang bisa 
dipindahkan sesuai kebutuhan,” kata 
Muhdlor.

Banjir yang melanda empat desa di 
Kecamatan Tanggulangin 

sejatinya merupakan 
persoalan klasik. 

B e n c a n a  i n i 
terjadi setiap 

tahun, bahkan 
s e t i a p  k a l i 
m u s i m 
hujan, yakni 
pada awal 
tahun dan 
akhir tahun. 
Setiap kali 
b a n j i r 

d a t a n g , 
g e n a n g a n 

a i r n y a 
bertahan selama 

berbulan-bulan.

Desa	tangguh	bencana
Dalam upaya memperkuat mitigasi 

bencana, BPBD Jatim membentuk desa 
atau kelurahan tangguh bencana 
(destana). Ditargetkan, 40 destana 
akan dibentuk di 38 kabupaten dan 
kota sepanjang tahun ini.

Salah satunya yang baru terealisasi 
adalah destana di Desa Wringinanom, 
Kecamatan Wringinanom, Gresik, 
Selasa (14/2/2023). Tujuannya tidak 
l a i n  m e m p e r k u a t  k a p a s i t a s 
masyarakat dan mengurangi risiko 
bencana di kawasan rawan bencana.

Kepala Pelaksana BPBD Jatim 
Gatot Soebroto mengatakan, berdasar 
indeks risiko bencana (IRB), jumlah 
desa dan kelurahan yang rawan 
bencana di wilayahnya mencapai 

2.742 desa. Dari jumlah tersebut, 
sebanyak 1.542 desa dan kelurahan 
telah berstatus destana.

”Hari ini kami membentuk destana 
di Desa Wringinanom yang potensi 
ancaman bencananya berupa banjir. 
B e r s a m a a n  j u g a  b e r l a n g s u n g 
pembentukan destana di Bangkalan,” 
ucap Gatot.

Menurut rencana, pembentukan 
destana akan berlanjut ke berbagai 
daerah hingga mencapai jumlah 40 
desa dan kelurahan. Jumlah ini juga 
sama dengan capaian pembentukan 
destana tahun 2022.

K a d e s  W r i n g i n a n o m  Yo k o 
menyampaikan terima kasih dan 
mengapresiasi upaya BPBD Jatim 
meningkatkan kapasitas masyarakat 
dalam menghadapi bencana. Dia 
mengatakan, desanya selama ini 
menjadi langganan banjir sehingga 
penduduknya menderita, terutama 
kerugian secara material yang terus-
menerus.

”Tahun 2022, bulan Januari, kami 
mengalami banjir sekali  dan di 
November (banjir sebanyak) dua kali. 
Kalau banjir bisa setinggi paha (50-80 
cm). Kami susah tidak bisa ke mana-
mana,” ujarnya.

Dengan pelatihan destana ini, 
lanjut Yoko, akan terbentuk satgas 
penanggulangan bencana yang bisa 
m e m b a n t u  w a r g a  s a a t  b a n j i r. 
Keberadaan satgas diharapkan bisa 
mengurangi risiko bencana dan 
dampaknya bagi masyarakat.

Kepala Pelaksana BPBD Gresik 
D a r m a w a n  m e n a m b a h k a n , 
wilayahnya rawan banjir karena 
dilintasi Kali Lamong dan Bengawan 
Solo. Untuk meningkatkan kapasitas 
kebencanaan masyarakat, sudah 
terbentuk 104 destana dengan fokus 
pada wilayah di sepanjang Kali 
L a m o n g  d a n  B e n g a w a n  S o l o . 
(lut/dya)

Banjir Masih Melanda Beberapa Daerah, 
BPDB Jatim Bentuk Destana
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(Ilustrasi)	banjir	yang	melanda	20	Desa	di	5	Kecamatan,	Kabupaten	Lamongan
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Hari ini kami membentuk 
destana di Desa Wringinanom 

yang potensi ancaman 
bencananya berupa banjir. 

Bersamaan juga berlangsung 
pembentukan destana di 

Bangkalan,” 

““
Kepala	Pelaksana	BPBD	Jatim	

 GATOT SOEBROTO 
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ADDIE MS 
Bergadang di Harlah 

Satu Abad NU
Foto	:	Istimewa
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SETELAH lagu ”Ya Lal Wathon” yang 
membuat Presiden Jokowi turut 
bernyanyi sembari mengepalkan 
tangannya, “Shalawat Asyghil” pun 
berkumandang pada hari pertama 
abad ke-2 NU dengan balutan suara 
simfoni.

”Beberapa kali mataku basah saat 
menulis aransemen shalawat ini. Ada 
getaran yang mengharukan saat 
merangkai harmoninya. Ada rasa yang 
s u l i t  d i j e l a s ka n  s a a t  m e ra j u t  
orkestrasinya,” ujar Addie.

Diiringi Twilite Orchestra, empat 
anak yang terdiri dari Azzam Mukjizat, 
Sayed Syauqi Alaidrus, Majda, dan 
Yasmin Najma, lantas melantunkan 
shalawat diikuti puluhan ribu warga 
NU di Gelora Delta.

Azzam menyandang tunanetra 
sejak lahir, sedangkan kedua bola mata 
Yasmin diangkat saat ia berusia dua 
tahun. Lantunan shalawat yang 
d i p a d u k a n  o r k e s t r a s i  y a n g  
diaransemen Addie MS ini sukses 
menggetarkan hati.

Saat  d ihubungi  pada  Rabu 
(8/2/2023), Addie mengaku belum 
tidur dan teler karena bergadang.

”Banyak momen mengharukan 
saat aku mengaransemen lagu-lagu itu 
yang umumnya kukerjakan setiap 
pukul 22.00 sampai subuh dalam 
beberapa minggu. Awalnya aku enggak 
berani terima amanah ini karena 
selain waktunya hanya sebulan, lagu-
lagunya banyak yang religi. Perlu 
kehati-hatian,” tambah Addie.

A k h i r n y a ,  A d d i e  m e m i l i h  
mengambil tanggung jawab tersebut. 
Ia lantas minta didampingi orang-
orang dari NU.

”Yang bisa aku tanya-tanya setiap 
waktu mengenai makna, lafal, dan lain-
lain. Betul-betul kerja keras dalam 
mempelajari banyak hal sebelum 

mengerjakan aransemennya. Saat 
acara di pagi hari itu, aku belum tidur 
sama sekali. Tapi bahagia mendapat 
kepercayaan dari NU yang selama ini 
aku kagumi,” kata Addie MS.

Addie Muljadi Sumaatmadja atau 
lebih dikenal dengan Addie MS adalah 
salah satu dari pendiri Twilite 
Orchestra dan sampai sekarang masih 
memegang tampuk konduktor. Selain 
seorang konduktor, Addie juga dikenal 
sebagai  pianis ,  pencipta lagu,  
komposer, arranger, dan sekaligus 
produser musik.

Addie yang lahir di Jakarta, 7 
Oktober 1959 ini mendapat darah seni 
dari sang kakek, Muhammad Susilo, 
seorang violis yang lebih dikenal 
sebagai planalog yang merancang kota 
satelit Kebayoran Baru.

Addie pernah belajar piano klasik 
dengan Mrs. Rotti. Namun secara 
keseluruhan, proses belajar musiknya 
lebih banyak dilalui secara otodidak, 
t e r m a s u k  b i d a n g  o r k e s t r a s i ,  
c o n d u c t i n g ,  d a n  r e c o r d i n g  
engineering.

Penolakan sang ayah untuk 
menjadikan musik sebagai hidupnya 
menjadi pemicu bagi Addie untuk 
terus kreatif dalam bermusik.

Untuk memperdalam kemampuan 
musik, Addie mengikuti beberapa 
pendidikan singkat. Antara lain, 
Recording Engineering Workshop di 
Ohio pada tahun 1984 dan Conducting 
Workshop yang diselenggarakan oleh 
American Symphony Orchestra 
League di Los Angeles pada tahun 
1995.

Dalam conducting workshop 
tersebut ia mendapat bimbingan dari 
Jorge Mester, konduktor Pasadena 
Symphony Orchestra saat itu, dan 
Raymond Harvey, konduktor Fresno 
Philharmonic Orchestra.

dia meninggalkan jalur musik industri. 
Bersama Youk Tanzil, di tahun 1998 
Addie membuat album rekaman Simfoni 
Negeriku. Rekaman tersebut adalah 
untuk pertama kalinya lagu-lagu nasional 
Indonesia diaransemen secara simfonik 
dan direkam dalam CD dan kaset.

Tahun 2001, Addie membuat 'La 
forza del destino', sebuah album 
rekaman simfonik pertama di  
Indonesia yang menampilkan karya-
karya musik Klasik Barat.

Bersama Twilite Orchestra, Addie 
melaksanakan misi edukasi melalui 
konser di berbagai sekolah maupun 
universitas sejak tahun 1998. Twilite 
Orchestra juga membuat konser 
tahunan untuk mahasiswa di Istora 
Senayan dengan nama 'Musicademia' 
yang telah dimulai sejak tahun 2000 
dengan menggandeng 'Sampoerna 
untuk Indonesia'.

M a s i h  d e n g a n  m i s i  u n t u k  
'menyebarkan' musik simfoni, Addie 
mendirikan Twilite Youth Orchestra 
pada tahun 2004, yakni sebuah orkes 
remaja yang tampil di sekolah-sekolah 
maupun di konser umum.

Addie juga menjadi penata musik 
sejumlah film dan pertunjukan, antara 
lain BIOLA TAK BERDAWAI, DEALOVA, 
CINTA PERTAMA, dan musik untuk 
drama Opera Anoman. Pada tahun 
2003, Addie juga diberi kepercayaan 
oleh Panglima TNI untuk menciptakan 
lagu Mars dan Hymne TNI.

 Pada tahun 2006, Addie 'turun 
gunung' setelah 15 tahun meninggal-
kan dunia musik industri demi me-
n a n g a n i  ko n s e r  t u n g g a l  V i n a  
Panduwinata, "Viva Vina".Addie yang 
menikah dengan penyanyi Memes 
pada tanggal 13 September 1987, telah 
dikaruniai 2 orang anak, Kevin Aprilio 
dan Tristan Juliano (Kompas,berbagai 
sumber)

Karir profesional Addie dalam 
industri musik tanah air diawali pada 
tahun 1979 sebagai arranger maupun 
p ro d u s e r  u n t u k  a l b u m - a l b u m  
rekaman penyanyi-penyanyi pop. 
Penyanyi yang pernah ditanganinya, 
antara lain Vina Panduwinata, Harvey 
Malaiholo, Utha Likumahua, Chrisye, 
hingga penyanyi  mancanegara 
Suzanne Ciani dari Amerika Serikat.

Berbagai  penghargaan pun 
diraihnya, seperti 3 Golden Trophy 
BASF Awards sebagai penata musik 
terbaik, 2 Golden Records untuk album 
Vina Panduwinata, dan 2 Silver 
Records untuk album Chrisye.

Addie juga membuat 3 orkestrasi 
dalam album Dream Suite karya 
Suzanne Ciani, yang dinominasikan 
dalam Grammy Awards ke-38 sebagai 
The Best New Age Album.

Addie pernah menjadi penata 
musik dan konduktor pada 'Festival 
Internacional de la Cancion', Chile, 
pada tahun 1983 serta music director 
untuk BASF Awards selama 7 tahun 
berturut-turut. Addie juga dipercaya 
memimpin Manila Philharmonic 
dalam acara Miss Asean pada tahun 
2005.

Addie bersama Oddie Agam dan 
pengusaha Indra Usmansjah Bakrie, 
pada tahun 1991 mendirikan Twilite 
Orchestra. Sebuah pops orchestra, 
yakni orkestra simfoni yang tidak 
hanya memainkan musik klasik saja, 
namun juga musik film, drama 
musikal, musik pop, dan tradisional 
yang diaransemen secara simfonik.

S e j a k  t a h u n  1 9 9 5 ,  Tw i l i t e  
Orchestra telah terdaftar sebagai 
a n g g o t a  A m e r i c a n  S y m p h o n y  
Orchestra League.

A d d i e  b e r t e k a d  u n t u k  
mengakrabkan dunia musik simfoni ke 
masyarakat Indonesia. Karena itulah 

ADDIE 
MS 

Foto	:	www.nu.or.id		
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6.	Meningkatkan	system	imun
Manfaat bersepeda di pagi hari 

selain dapat meredakan stress juga 
bisa meningkatkan daya tahan tubuh. 
Dengan demikian, tubuh tidak mudah 
sakit.

7.	Mengurangi	risiko	diabetes
Kurangnya aktivitas fisik menjadi 

salah satu penyebab dari diabetes. 
Sebuah penelitian di Finlandia 
menyebutkan bahwa orang yang 
bersepeda selama lebih dari 30 menit 
setiap harinya memiliki risiko yang 
lebih rendah terkena penyakit 
diabetes. 

8.	Mendukung	aktivitas	seks
Bersepeda mampu meningkatkan 

stamina tubuh.  Hal  ini  dapat  
mendukung kehidupan seks menjadi 
lebih baik. 

9.	Meredakan	gejala	menstruasi
Sebagian besar wanita mengalami 

nyeri haid. Salah satu manfaat 
bersepeda bagi wanita yakni mampu 
meredakan berbagai gejala selama 
haid dan saat memasuki masa 
menopause.

10.	Menjaga	postur	tubuh	dan	otot	
kaki

Manfaat bersepeda bagi wanita 
maupun pria yaitu dapat menjaga 

postur tubuh karena ketika bersepeda 
tubuh akan menstabilkan posisi dan 
menjaga sepeda agar tetap melaju. 
Selain itu, manfaat ini berkaitan juga 
dengan peningkatan keseimbangan, 
menjaga stamina, dan memperbaiki 
postur tubuh.

Otot yang paling sering digunakan 
ketika bersepeda adalah otot kaki. 
Dengan begitu, otot kaki merasakan 
m a n fa a t nya  d i a n t a ra nya  d a p a t  
menambah kekuatan betis, paha, dan 
bagian kaki lainnya (Bisnis)

dapat menurunkan risiko penyakit 
berbahaya, seperti diabetes, stroke, 
dan jantung. Hal ini berkaitan dengan 
penurunan faktor risiko penyakit 
yakni kelebihan berat badan. 

3.	Mengendalikan	berat	badan
Manfaat bersepeda untuk diet 

dapat diperoleh sebab aktivitas 
tersebut dapat membakar lemak 
d a l a m  t u b u h ,  m e n i n g k a t k a n  
metabolisme tubuh, dan membangun 
otot. Sebuah penelitian menyebutkan 
bahwa bersepeda setiap hari dengan 
d u r a s i  s e t e n g a h  j a m  m a m p u  
membakar hampir lima kilogram 
lemak lebih dari setahun. 

4.	Mengurangi	risiko	penyakit	
jantung	dan	pembuluh	darah

Manfaat bersepeda bagi kesehatan 
jantung sudah terbukti. Dalam sebuah 
penelitian di Denmark membuktikan 
bahwa manfaat bersepeda bagi 
jantung adalah bisa mencegah 
penyakit jantung di masa tua. 

5.	Mengurangi	stres
Manfaat bersepeda di pagi hari 

mampu meredakan stress. Hal ini 
karena ketika bersepeda tubuh akan 
mengeluarkan hormon dopamin yang 
dapat meningkatkan rasa bahagia 
sehingga stress dan depresi dapat 
berkurang.

BERSEPEDA  merupakan mode 
transportasi darat dan sekaligus 
menjadi salah satu olahraga yang 
banyak digemari. Manfaat bersepeda 
sangat beragam.

B e r s e p e d a  s e c a r a  r u t i n  
memberikan manfaat bagi kesehatan 
tubuh dan mental. Ada pula manfaat 
bersepeda untuk wanita. Lantas, apa 
saja manfaat olahraga bersepeda?

MANFAAT	BERSEPEDA	BAGI	
KESEHATAN

Bersepeda banyak digemari 
k a r e n a  m e n y e n a n g k a n  d a n  
menyehatkan. Bahkan, banyak orang 
menjadikan bersepeda sebagai 
kegiatan olahraga rutin. Adapun 
beberapa manfaat bersepeda bagi 
tubuh, seperti berikut:

1.	Mengurangi	risiko	kanker
Salah satu manfaat bersepeda 

adalah bisa mencegah kanker.  
Berdasarkan penelitian dalam Journal 
of American Medical Association 
menunjukkan bahwa orang bertubuh 
bugar ketika di masa tua memiliki 
risiko terkena kanker paru dan 
kolateral yang lebih rendah. Penelitian 
lain menyebutkan bahwa bersepeda 
secara teratur dapat menurunkan 
risiko kanker usus dan payudara. 

2.	Menurunkan	risiko	berbahaya
Manfaat bersepeda lainnya yakni 

UNTUK TUBUH
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IPHONE 15 versi reguler dan iPhone 
15 Plus diyakini akan memiliki 
ukuran sensor kamera yang lebih 
besar dari generasi terdahulu. 
s e p e r t i  d i ka b a rka n  p e m b o c o r  
teknologi Apple Hub lewat akun 
twitter mereka @applehub yang 
mengungkap bahwa kedua ponsel itu 
akan memiliki  sensor kamera 
sebesar 48 MP. 

Melansir GizChina, Sabtu, selain 
hadirnya sensor baru nantinya 
iPhone 15 reguler dan iPhone 15 
Plus pun akan memiliki desain baru 
pada modul kamera belakangnya.

A d a p u n  s e n s o r  k a m e ra  d i  
generasi iPhone 14 reguler dan Plus 
terbilang masih kecil dengan ukuran 
12 MP.

Peningkatan sensor tersebut 
tentu menjadi kabar baik bagi para 
pecinta iPhone.

Apple Hub juga mengungkap 
model iPhone 15 reguler dan 15 Plus 
te n t u nya  a ka n  m e m i l i k i  f i t u r  
"Dynamic Island".

Perangkat itu diprediksi berjalan 
dengan prosesor A16 Bionic dengan 
RAM 6 GB.

Keduanya juga akan memiliki 
d u k u n g a n  p e n g i s i a n  d a y a  
menggunakan USB Type C yang 
kecepatannya sama dengan port 
l i g h t i n g  ya n g  s a a t  i n i  m a s i h  
digunakan di iPhone 14 series.

Dari segi layar iPhone 15 reguler 
a ka n  m e m i l i k i  l aya r  6 , 1  i n c i  
sedangkan untuk iPhone 15 Plus 
akan berukuran 6,7 inci.

Bocoran juga diungkap Apple 
Hub untuk versi iPhone 15 Pro dan 
Pro Max.

Peningkatan yang dibawa berupa 
bingkai dari titanium, tambahan 
lensa periskop (hanya untuk varian 
Pro Max), chipset Bionic A17, RAM 8 
GB, serta dukungan WiFi 6E.

Sementara dukungan dayanya 
sama seperti versi reguler telah 
b e r u p a  T y p e  C .  P o n s e l  i n i  
d iperkirakan akan hadir pada 
September 2023.

Mirip	Android
iPhone 15, yang akan meluncur 

tahun ini, dikabarkan akan memiliki 
tampilan bodi mirip dengan ponsel-
ponsel Android. Menurut 
i n f o r m a s i ,  s e j u m l a h  
perubahan pada desain 
iPhone 15 terutama versi 
Pro akan membuat 
ponsel itu terlihat 
seperti Android.

Apple akan me-
ninggalkan desain 
kotak yang saat ini 
d i t e r a p k a n  p a d a  
iPhone 14 dan meng-
gunakan rancangan 
mirip iPhone 5c, yaitu 
d e n g a n  s u d u t  
melengkung.

Hingga kini, Apple 
masih ingin meng-
gunakan desain me-
lengkung.

Desain iPhone 15 
juga disebut akan 
mirip dengan Apple 
Watch Seri 8, yaitu 
meng-gunakan layar 
yang datar.

Untuk layar, iPhone 
15 diperkirakan akan 
hadir dengan ukuran 
yang sama dengan seri 
iPhone 14, yaitu 6,1 
dan 6,7 inci.

Dua model yang 
lebih mahal, yakni 
iPhone 15 Pro dan 
iPhone 15 Ultra, akan 
memiliki bezel lebih 
tipis dibandingkan 
iPhone 14. Kedua 
ponsel itu juga akan 
m e m i l i k i  t a k i k  
D y n a m i c  I s l a n d  
seperti iPhone 14.

Apple  diperkira-
k a n  a k a n  m e n g -
hilangkan tombol fisik 
& port Lightning pada 
seri iPhone 15 (Ant)

iPhone 15 dan 15 Plus Miliki 
Sensor Kamera Lebih Besar
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sering di bawah ke tempat umum yang 
ramai. Kalau mau dibawa ke luar, pergi 
lah outdoor, cari sinar matahari. Cari 
juga waktu yang memang tidak sedang 
ramai-ramainya, jangan di mall lagi 
ramai-ramainya malah di bawa ke 
sana," sambungnya.

Anggota Ikatan Dokter Indonesia 
( I D I )  d a n  I k a t a n  D o k t e r  A n a k 
Indonesia (IDAI) itu melanjutkan, 
asupan makronutrien juga sangat 
dibutuhkan untuk memperkuat 
imunitas.

"Karbohidrat, protein hewani, 
lemak, tentunya dengan ditunjang 
mineral dan vitamin dari sayur dan 
buah," ujar Melanie.

Menurut Melanie, mengonsumsi 
suplemen vitamin tidak diperlukan 
selama dalam porsi makan sehari-hari 
mengandung gizi yang seimbang, 
sebab sumber terbaik vitamin adalah 
dari makanan yang dikonsumsi.

Sehingga jika pada anak, Melanie 
mengatakan orang tua memiliki tugas 
penting untuk mengenalkan segala 
j e n i s  m a k a n a n  a g a r  a n a k 
mendapatkan semua nutrisi yang 
dibutuhkan.

Lebih lanjut, Melanie mengatakan 
istirahat cukup selama 7 hingga 8 jam 
juga tidak kalah penting. Kemudian, 
usahakan untuk tetap beraktivitas 

m e s k i  s e h a r i a n  h a n y a 
menghabiskan waktu  di 

rumah.
"Setidaknya 1-2 jam per 

hari harus bergerak, mau 
gerak apa saja  boleh, 
enggak masalah. Kalau 
memang mataharinya 

DOKTER dari Fakultas Kedokteran 
Universitas Indonesia (FKUI) dr. 
Melanie Yudiana Iskandar,  SpA 
membagikan kiat-kiat  agar tak 
gampang sakit, di antaranya dengan 
disiplin memakai masker hingga tetap 
aktif bergerak meski hanya di rumah 
seharian.

"Yang dulu kita terapkan selama 
pandemi, ya kalau bisa sekarang pun 
masih tetap harus diterapkan, Tetap 
gunakan masker," kata Melanie saat 
dihubungi ANTARA, Minggu.

"Untuk bayi, anak kecil yang belum 
bisa pakai masker, ya jangan terlalu 

terang, mau jalan pagi, berenang, main 
basket, sepak bola, silakan," ujarnya.

"Tapi kalau misalnya lagi hujan, 
cari kegiatan di dalam rumah. Misalnya 
kalau anak-anak balita, orang tua bisa 
bikin permainan seru seperti bikin 
rintangan-rintangan pakai bantal lalu 
masuk dalam kolong. Apa saja, seru-
seruan saja di rumah," lanjut dia.

Sementara itu, dokter dari Rumah 
Sakit Cipto Mangunkusumo (RSCM) 
Kencana dr. Madeleine Ramdhani 
Jasin, SpA(K) menambahkan, menjaga 
higienitas diri dan lingkungan juga 
penting untuk mencegah penyakit di 
musim pancaroba.

"Rajin cuci tangan dan jaga 
kebersihan lingkungan, misalnya 
pastikan tidak ada genangan air. 
Lalu lengkapi juga vaksinasi anak 
sesuai usia, aktivitas fisik yang 
cukup,  dan segera ke fasi l i tas 
kesehatan apabila ada tanda bahaya," 
kata Madeleine.

Penyakit	Menular
Saat pancaroba,  kelembapan 

menjadi faktor utama yang membuat 
imunitas menjadi turun, sehingga 
berbagai jenis kuman dan 
virus penyebab penyakit 
dapat  mudah masuk ke 
dalam tubuh.

Untuk itu, ada dua hal 
yang bisa dilakukan yaitu 
c e g a h  s a k i t  d a n  c e g a h 
komplikasi atau kematian.

C e g a h  s a k i t  b e ra r t i 
melakukan berbagai upaya 
p e n c e g a h a n  s e p e r t i 
menerapkan pola hidup 

sehat, termasuk menjaga kebersihan 
d i r i  d a n  l i n g k u n g a n ,  d a n 
m e m p e r h a t i k a n  m a k a n a n  d a n 
minuman yang dikonsumsi, serta 
disiplin memakai masker.

Sedangkan cegah komplikasi atau 
kematian adalah dengan deteksi dini 
dan peka terhadap kondisi tubuh. Jika 
gejala penyakit tak kunjung membaik, 
maka segeralah memeriksakan diri ke 
d o k t e r  d a n  m i n u m  o b a t  ya n g 
diresepkan (Ant)

 

 SAKIT
TAK MUDAH

Kiat Agar

Saat Pancaroba



Belum	Sekata	Soal	.....	(dari	hal	1)

DPR dan Kementerian Agama batal 
mengumumkan kesepakatan Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
per  jamaah pada  2023,  Se lasa 
(14/2/2023).Ketua Panja Komisi 
delapan DPR RI, Marwan Dasopang 
menyebut ada beberapa item yang 
dinilai masih bisa diturunkan dalam 
b i aya  h a j i  2 0 2 3 ,  d i  a n t a ra nya 
akomodasi hotel, katering, dan masyai 
a t a u  p a k e t  b i a y a  p e l a y a n a n 
transportasi dan akomodasi bagi 
jamaah haji selama empat hari di 
Arafah, Muzdalifah, dan Mina.

"Kami di Panja Komisi VIII tentang 
haji belum menemukan kata sepakat 
dengan pemerintah terkait dengan 
besaran item-item yang muncul dari 
pembiayaan haji kita. Kalau dari sisi 
pencapaian untuk penurunan BPIH, 
kita sudah sampai di titik maksimal. 
Demikian juga dengan Bipih yang 
menjadi beban jamaah, sudah sampai 
di titik maksimal. Dari sisi itu, Panja 
Komisi delapan sudah bisa membatas 
dari sisi item-item pembiayaan yang 
akhirnya memunculkan angka itu," 
ucap Marwan Dasopang,  Selasa 
(14/02/2023).

Untuk diketahui, dari usulan 
pemerintah besaran BPIH Rp 98,8 
juta, pemerintah dan DPR sudah bisa 
mendapatkan angka sampai di Rp 90,2 
juta. Kemudian BPIH yang pemerintah 
mengusulkan besaran Rp 69 juta, 
sudah sampai di angka Rp 49 juta.

"Kami kira para anggota Panja itu 
sudah bersepakat. Tetapi di sisi lain 
masih ada yang dianggap masih bisa 
dikoordinasikan untuk menurunkan 
harga. Terutama ada tiga hal item yang 
butuh dikoordinasikan. Pertama, 
mengenai akomodasi perhotelan. 
Yang kedua, mengenai konsumsi 
katering. Yang ketiga ada masyair atau 
layanan yang diberikan oleh Sarikah 
yaitu kebijakan Saudi," ujarnya lagi.

"Karena titik ini tidak ketemu, 
kami akhirnya memberikan ruang 
bagi pemerintah untuk melakukan 
negosiasi dengan berbagai pihak yang 
terkait dengan itu di Saudi. Kami 
sendiri juga coba besok hari akan 
menyodorkan alasan-alasan kenapa 
sampai permintaan untuk diturunkan. 
Beberapa anggota, saran dari yang 
menyampaikan usulan-usulan, paling 
tidak besok itu harus ada angka 
moderat antara pemerintah dan 
usulan para anggota Panja," dia 
menambahkan.

Dengan catatan, kata Marwan, 
tidak ada penurunan pelayanan, baik 
itu hotel tetap berada di sentra-sentra 
yang memudahkan jamaah ke tempat 
ibadah, maupun konsumsi tidak ada 
yang dikurangi daftar menu yang ada 
d i  m a k a n a n .  D e m i k i a n  j u g a 
masyair.“Kita meminta bahwa layanan 
di Armusna (Arafah, Muzdalifah dan 
Mina) itu tetap dalam keadaan baik,” 
ujarnya.

“Kami memohon maaf kepada 
jamaah,  belum bisa  malam ini 
memberikan kepastian berapa beban 
jamaah dan berapa yang menjadi 
kewajiban kita memberangkatkan 
jamaah untuk melaksanakan ibadah 
haji,” pungkas Marwan.

M a r w a n  D a s o p a n g  j u g a 
menyinggung soal komponen biaya 
haji terkait perlindungan, khususnya 

terkait pengadaan gelang haji. Dia 
awalnya mengira biaya gelang haji ini 
belum diubah oleh Hilman Latief."Ini 
balik lagi nih Pak Dirjen, perlindungan 
pengadaan gelang jemaah haji," kata 
Marwan kepada Hilman Latief saat 
rapat.

N a m u n  ke m u d i a n ,  M a r wa n 
menyadari pengadaan gelang haji 
senilai Rp 5.541.992.500 sudah 
d i h a p u s .  Te r l i h a t  p a d a  s l i d e 
presentasi juga keterangan bahwa 
'anggaran ini sudah dihapus'."Oh 
tinggal 1 lagi nih, sudah dihapus ya, 
s u d a h  d i h a p u s ,  P a k ? "  t a n y a 
Marwan."Sudah," jawah Hilman.

"Menjadi hanya satu saja, hanya 
Rp 5 miliar saja ya, tidak ada lagi 
pengantaran, tidak ada lagi yang 
2024, tinggal 1 item saja, kalau 
kemarin kan ini 3 item, bukan lagi 
gelang, jadi tinggal 1," ujar Marwan 
lagi.

Sementara Ketua Komisi VIII DPR, 
Ashabul Kahfi, menyampaikan dalam 
rapat yang akan digelar pada Rabu 
(15/2/2023) , pihaknya dan Kemenag 
akan berkompromi sampai ke titik 
ya n g  p a l i n g  m o d e r a t  t e n t a n g 
pelayanan jamaah  haji."Dengan 
catatan sebanyak apa pun penurunan 
yang ditawar para anggota tidak ada 
penurunan pelayanan. Layanan 
jamaah  ke tempat ibadah juga tetap 
ada.  Konsumsi  t idak ada yang 
dikurangi. Menu makanannya tetap," 
tuturnya lagi.

"Demikian juga soal masyair, kita 
m e m i n t a  l a y a n a n  d i  A r a f a h , 
Muzdalifah, dan Mina itu tetap dalam 
keadaan baik sekalipun kita menawar 
terhadap para sarikah yang ada. Kami 
mohon maaf belum bisa malam ini 
memberikan kepastian berapa biaya 
jamaah  dan berapa yang jadi 
k e w a j i b a n  k i t a  u n t u k 
m e m b e r a n g k a t k a n  u n t u k 
melaksanakan ibadah haji," ungkap 
Marwan

"Kalau masih besok masih ada 
penurunan itu masih mengubah 
komposisi lagi, kalau umpamanya 
turun 50, turun 100 SAR (mata uang 
S a u d i )  i t u  s a n g a t  s i g n i f i k a n 
mengubah BPIH dan Bipih. Kalau 
t u r u n  u m p a m a n y a  k a t e r i n g 
k a t a k a n l a h  4 0  S A R  i t u  a k a n 
mengubah lagi komposisi," katanya.

Beberapa	Komponen	Tak	Bisa	
'Digoyang'

M e s k i  d e m i k i a n ,  D i r e k t u r 
Jenderal Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah, Hilman Latief mengatakan 
b e b e r a p a  k o m p o n e n  t a k  b i s a 
'digoyang' lagi. Salah satunya soal 
penerbitan paspor serta lembur 
petugas untuk mengurus paspor 

500 ribu dari usulan Kementerian 
Agama (Kemenag) sebesar Rp 33,9 
juta.

Hal itu disampaikan Direktur 
Layanan dan Niaga  PT Garuda 
Indonesia Ade R Susar dalam rapat 
panitia kerja Komisi VIII dengan PT 
Garuda Indonesia mengenai biaya 
penyelenggaraan ibadah haji, di 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta, 
Kamis (9/2/2023). Ade mengatakan 
usulan itu masih berupa asumsi-
asumsi.

"Jadi dengan asumsi-asumsi tadi, 
yang saat ini masih terbatas, kita 
hitung direct dan indirect-nya, cost-
nya, total cost sekitar Rp 31.431.353, 
airport building charge Rp 1.191.253, 
dan grand total cost Rp 32.622.606, 
kita hitung kalau margin tahun lalu 2,5 
margin, jadi sekitar Rp 33.438.171," 
kata Ade

Sebelumnya, Ketua Komnas Haji 
dan Umrah Mustallih Siradj menilai 
usulan kenaikan biaya haji tahun 2023 
sulit dihindari. Bahkan menurut dia, 
jika dilihat dalam jangka panjang 
usulan kenaikan dengan skema 70:30 
memang perlu dilakukan. 

Seperti diketahui, jumlah Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
yang diusulkan tahun ini adalah 70% 
dari total BPIH yang mencapai Rp 98,8 
juta. Sisanya yang 30% (Rp 29,7 juta) 
d i a m b i l ka n  d a r i  n i l a i  m a n fa a t 
pengelolaan dana haji.

"Skema ini sebenarnya dalam 
rangka menyelamatkan keuangan 
haji, karena berdasarkan simulasi 
BPKH uang subsidi bisa habis pada 
2025-2027 kalau tidak menggunakan 
skema itu, ini kan berbahaya," kata 
Mustallih.

M e s k i  d e m i k i a n ,  d i a  t i d a k 
menampik bahwa kemudian kenaikan 
biaya haji akan memberatkan calon 
jamaah yang akan diberangkatkan 
tahun ini.  Dia juga mengatakan 
d e n g a n  k e n a i k a n  i n i  j u g a 
dimungkinkan akan ada calon jamaah 
yang menunda keberangkatan karena 
tidak sanggup melunasi biaya yang 
d i u s u l k a n .  " Ta p i  s a y a  b e l u m 
menghitung  berapa  yang  akan 
tertunda karena belum ada kepastian 
berapa kenaikannya, ya kita tunggu 
saja," tambah dia. 

Untuk itu, Mustallih mengusulkan 
agar pemerintah dan DPR segera 
memberikan keputusan terkait biaya 
h a j i  t a h u n  i n i .  H a l  i n i  u n t u k 
memberikan kepastian pada calon 
jamaah memberi waktu lebih dalam 
untuk menyiapkan keberangkatan-
nya. "Karena biasanya kalau soal haji 
orang akan berupaya agar tetap 
berangkat ,"  tutur dia.  (wid,rls , 
ant,ist/dya)

senilai lebih dari Rp 5 miliar. 
"Karena mereka 24 jam bekerja 

dan di weekend juga," kata Hilman saat 
rapat. Begitu pula komponen biaya 
penerbangan tak bisa diturunkan 
s e c a ra  s i g n i f i ka n  o l e h  G a r u d a 
Indonesia. 

Sementara itu, Direktur Utama 
Garuda, Irfan Setiaputra menjelaskan 
hal tersebut karena ada hal yang tak 
bisa digoyang yakni harga avtur, kurs, 
serta ongkos sewa pesawat. "Kami 
sudah turunkan Rp 212 ribu, itu 
margin (keuntungannya) 2,5%," kata 
Irfan di kesempatan yang sama.

Sebelumnya, PT Garuda Indonesia 
(Persero) Tbk juga menurunkan lagi 
usulan biaya penerbangan ibadah haji 
m e n j a d i  R p  3 2 , 7  j u t a .  A n g k a 
s e b e l u m n y a  R p  3 3 , 4  j u t a  p e r 
penumpang. Hal ini disampaikan oleh 
Direktur Utama Garuda Indonesia 
Irfan Setiaputra.

" D e m i k i a n  k a m i  s u d a h 
menyampaikan persoalan harga. 
Alhamdul i l lah  sudah di ter ima. 
Memang belum diputuskan finalnya, 
tapi untuk Garuda kemungkinan besar 
akan menggunakan hak angka yang 
tadi sudah disampaikan yaitu sebesar 
Rp 32,7 juta per penumpang," kata 
Irfan di Gedung DPR Jakarta, Selasa 
(14/2/2023).

Menurut Irfan dalam beberapa 
waktu terakhir diskusi berjalan cukup 
alot dalam menentukan harga final 
dari biaya haji bersama dengan Panitia 
Kerja (Panja) Komisi VII DPR. Ada 2 
faktor yang memunculkan angka Rp 
32,7 juta tersebut. Pertama, harga 
avtur."Ada beberapa faktor di saat 
perhitungan. Salah satu yang sangat 
p e n t i n g  a d a l a h  h a r g a  a v t u r. 
Dinamikanya cukup menarik, kita 
menawarkan harga avtur di angka 93 
sen per liter.  Suatu harga yang 
sebenarnya di bawah harga saat ini. 
Kita harap selama musim haji nanti 
harganya tidak naik," katanya.

Kedua, nilai tukar berbasis Rp 
15.150 per dolar AS untuk biaya sewa 
pesawat. Menurut Irfan Garuda belum 
memulai proses negosiasi harga sewa 
p e s awa t  u n t u k  ke b e ra n g k a t a n 
haji."Memang tambahan pesawat yang 
dibutuhkan, kita ada kesepakatan 
dengan pemerintah Arab Saudi bahwa 
50% jamaah akan dibawa oleh Garuda 
Indonesia, 50% akan dibawa oleh Arab 
Saudi. Jumlah itu 200 juta, jadi kalau 
sudah disepakat i  Garuda  akan 
mengangkut lebih dari 100 ribu 
jamaah," ujar Irvan.

Sebelumnya dalam rapat kerja 
bersama Komisi VIII DPR pada Kamis 
pekan lalu, Garuda mengusulkan biaya 
penerbangan ibadah haji sebesar Rp 
33,4 juta. Usulan itu turun sekitar Rp 
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JAKARTA-Terdakwa Bripka Ricky 
Rizal mendapatkan hukuman penjara 
13 tahun penjara  dalam kasus 
pembunuhan berencana Brigadir 
Nofriansyah Yosua Hutabarat alias 
Brigadir J. Hukuman yang didapatkan 
Ricky Rizal itu lebih ringan 2 tahun 
dibanding terdakwa lain yakni Kuat 
Ma'ruf yang divonis 15 tahun bui. 
M e s k i  d e m i k i a n ,  k e d u a n y a 
mendapatkan hukuman lebih berat 
dari Jaksa Penuntut Umum (JPU) yang 
menuntut 8 tahun.

Hal ini pun menjadi bahasan 
netizen. Inilah beberapa opini mereka 
di Twitter:"WOW, LEBIH RENDAH 
DARI SI KM YA VONISNYA. 13TH? 

MEMBAGONGKAN #RickyRizal," kata 
@TaelepatH***.

"Ricky rizal 13 tahun okay but 
kirain bakal lebih tinggi dari Kuat," 
kata @sukasuka***.

"Asik Kuat Ma'ruf divonis 15 tahun, 
Ricky Rizal divonis 13 tahun. Lumayan 
lah ya daripada 8 tahun doang�," kata 
@nurulizza***.

"Ricky Rizal divonis penjara 13 
tahun. Kok bisa lebih ringan ya dari 
Kuat Ma'ruf yang disisi lain dia kan 
anggota polisi penegak hukum � Apa 
m u n gk i n  ka re n a  t a d i  h a l  ya n g 
meringangkannya itu dia masih muda 
& sebagai kepala keluarga... Tinggal 
besok ya vonis Richard Eliezer," kata 
@DRandre***.

Di sisi lain, hukuman Ricky Rizal 
dan Kuat Ma'ruf lebih ringan dari Putri 
Candrawathi yang divonis 20 tahun 
penjara dan Ferdy Sambo dengan 
hukuman mati.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  H a k i m 
menyampaikan pertimbangan hal 
yang memberatkan dan meringankan 
terdakwa Ricky Rizal.  Hakim menilai, 
terdakwa terbelit-belit dan tidak 
berterus terang dalam memberikan 
keterangan. Hal itu mempersulit 
jalannya persidangan. “Perbuatan 
terdakwa telah mencoreng nama baik 
institusi kepolisian,” ujar dia.

Adapun hal yang meringankan 
terdakwa Ricky Rizal yaitu masih 
mempunyai tanggungan keluarga dan 
memperbaiki  peri lakunya pada 
k e m u d i a n  h a r i . " M e n g a d i l i ,  
menyatakan terdakwa atas nama 
Ricky Rizal telah terbukti secara sah 
dan meyakinkan bersalah melakukan 

tindak pidana turut serta melakukan 
p e m b u n u h a n  b e r e n c a n a . 
M e n j a t u h k a n  p i d a n a  te r h a d a p 
terdakwa tersebut dengan pidana 
penjara selama 13 tahun. Menyatakan 
pidana tersebut akan dikurangi 
lamanya terdakwa dalam berada 
tahanan, memerintahkan terdakwa 
tetap ditahan, menyatakan barang 
bukti dikembalikan kepada jaksa 
penuntut umum untuk digunakan di 
p e r k a r a  l a i n ,"  u j a r  h a k i m ,  d i 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, 
Selasa (14/2/2023).

Usai persidangan, Kuat Maruf 
menyatakan akan banding atas vonis 
tersebut .  Ia  merasa  t idak  ikut 
melakukan pembunuhan dan tidak 
terlibat dalam perencanaan."Saya 
akan banding, karena saya tidak ikut 
m e l a k u k a n  p e m b u n u h a n  d a n 
berencana," ucap Kuat Maruf.

Sementara penasihat hukum Kuat 
M a r u f  m e m p e r t a n y a k a n 
pertimbangan terhadap kliennya yang 
tidak sopan di persidangan.

Bagian	Skuad	di	Magelang
Dalam pengadi lan tersebut , 

majelis hakim juga mengungkap 
bahwa skuad di Magelang, Jawa 
Tengah ternyata termasuk Kuat Ma'ruf 
dan Ricky Rizal Wibowo.Hal itu 
diungkapkan hakim anggota dalam 
sidang pembunuhan berencana 
Brigadir J dengan agenda pembacaan 
vonis Kuat di Pengadilan Negeri (PN) 
J a k s e l  p a d a  h a r i  i n i ,  S e l a s a 
(14/2/2023).

"Siapa-siapa saja skuad Magelang? 
Adalah antara lain saksi Ricky Rizal 

dan terdakwa (Kuat Ma'ruf) yang telah 
d i t u g a s k a n  u n t u k  m e n e t a p  d i 
Magelang, terdakwa bertugas untuk 
mengurus urusan anak saksi Ferdy 
Sambo," ungkap hakim.

Diketahui, istilah tersebut muncul 
b e r k a i t a n  d e n g a n  k e j a d i a n  d i 
Magelang. Kejadian tersebut awalnya 
diklaim karena adanya pelecehan 
seksual terhadap Putri Candrawathi.

Hakim pun menilai fakta tersebut 
terungkap ketika kekasih Brigadir J, 
Vera  Simanjuntak memberikan 
kesaksiannya."Sebagaimana jika 
dihubungkan dengan keterangan 
s a ks i  Ve ra  S i m a n j u n t a k  d a l a m 
keterangannya sewaktu berkomuni-
kasi melalui telepon dengan saksi 
Yosua, bahwa korban Yosua menyata-
kan dirinya dituduh membuat saksi 
Putri  Candrawathi  sakit .  Terus 
korban bercerita lebih lanjut bahwa 
skuad di sini (Magelang) mengancam 
korban Yosua Hutabarat dimana saat 
itu korban sangat ketakutan sehingga 
s u a r a n y a  b e r b i s i k - b i s i k  s a a t 
berkomunikasi," ucapnya.

Te r p i s a h ,  Ke j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) RI memastikan siap 
menghadapi terdakwa Ferdy Sambo 
dan Putri Candrawathi jika keduanya 
mengajukan banding atas vonis kasus 
pembunuhan Brigadir Nofriansyah 
Yosua Hutabarat atau Brigadir J.

"Oh tentu siap. Tugasnya jaksa tuh 
menghadapi satu proses sampai 
selesai, sampai mungkin Mahkamah 
Agung nanti ,  kalau proses lagi 
berjalan ya," ujar Kapuspenkum 
Kejagung Ketut Sumedana kepada 
wartawan, Selasa (14/2/2023). 
(wid,rls,ist/dya)
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RICKY RIZAL  DARI KUAT MA'RUFLEBIH RINGAN 2 TAHUN

WARGANET: 'MEMBAGONGKAN'

Waktu	Vonis:
Senin,(13/02/2023)

JADWAL SIDANG VONIS 
FERDY SAMBO CS 
KASUS PEMBUNUHAN 
BERENCANA BRIGADIR J

FERDY SAMBO
Mantan	Kepala	Divisi	Profesi	dan	
Pengamanan/Kadiv	Propam	Polri

Tuntutan:
Pidana Penjara Seumur Hidup

Vonis
hukuman mati

Waktu	Vonis:
Senin,(13/02/2023)

PUTRI CANDRAWATHI
Istri	Ferdy	Sambo

Tuntutan:
Penjara 8 tahun

Vonis
Penjara 20 tahun

Waktu	Vonis:
Selasa,(14/02/2023

KUAT MA'RUF
Asisten	Rumah	Tangga	/	ART	
Ferdy	Sambo

Tuntutan:
Penjara 8 tahun

Vonis
Penjara 15 tahun

Waktu	Vonis:
Selasa,(14/02/2023

RICKY RIZAL 
(Bripka	RR)	Mantan	Ajudan	Ferdy	
Sambo

Tuntutan:
Penjara 8 tahun

Vonis
Penjara 13 tahun

Waktu	Vonis:
Tahun,(15/02/2023

RICHARD ELIEZER
(Bharada	E)	Mantan	Ajudan	Ferdy
Sambo

Tuntutan:
Penjara 12 tahun

Vonis
-

RICKY 
RIZAL 
Vonis	Penjara	
13	tahun

KUAT
MA’RUF
Vonis	Penjara	
15	tahun


